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V
illeneuve est une commune promise dans l’avenir à de notables mutations.
Si la déviation de la RN 7 n’est pas encore achevée, l’autre grand projet
d’une maison destinée à regrouper trois médecins sur notre commune est
en bonne voie. Cela constituera  un atout fondamental pour l’expansion de
notre village, nous permettant de maintenir une offre de soins complète et d’accroître son attractivité.

Le permis de construire a été déposé en décembre 2012, les travaux devraient commencer dans le deuxième
semestre de cette année. Ces locaux de plain-pied seront implantés du côté est de la caserne des pompiers,
le long de la rue de la Bergerie avec un accès facile et un parking.   

Le projet du Lotissement, rue de l’Europe, lancé en 2007 arrive à réalisation complète ; il ne reste plus
à ce jour qu’un seul lot à vendre sur les 45 proposés.  Les  acquisitions se sont faites  à un rythme qui
a dépassé nos prévisions. Les  travaux de voirie de la rue de l’Europe vont pouvoir être réalisés au cours du
2ème semestre, la chaussée ne risquant plus d’être détériorée par les camions et engins de chantiers.

Les nouveaux rythmes scolaires ne seront pas appliqués à la rentrée de septembre 2013 pour trois
raisons principales : problèmes de locaux mais surtout d’encadrement
et de coût pour la commune puisque tous les frais occasionnés  par les
activités proposées aux enfants seront  à sa charge avec contribution
possible de la part des parents, sans oublier qu’il faut laisser à ces
derniers le temps de s’organiser. Nous avons donc lancé une enquête
auprès des familles pour pouvoir  étudier les différentes solutions
possibles et profiter aussi de l’expérience des quelques communes qui
démarreront dès la rentrée 2013.  

Avec les beaux jours et les vacances qui approchent, je vous
souhaite des moments de quiétude et de détente et je salue
l’investissement  et la générosité des acteurs professionnels ou
bénévoles  de la vie communale et associative. 

Un grand merci pour toutes les initiatives prises…

René CHAVIGNON 
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Le Mot du Maire
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photographies de ce bulletin

Ambiance hivernale



Le syndicat départemental d’énergie de l’Allier (SDE 03)
a assuré le remplacement des lampes d’éclairage public
devenues vétustes dans certains quartiers.
Vous trouverez les précisions correspondantes page 8.

Les sanitaires du stade ont été rénovés.

Le parquet de la salle des fêtes a été de nouveau vitrifié.

La peinture et les
panneaux acoustiques
du restaurant scolaire
ont été refaits pour un
coût respectif de 3 377 €
et 2 677 €.

Un  cheminement piétonnier entre l’école le Chêne et
le restaurant scolaire sera matérialisé.

Achat d’un logiciel « de gestion de l’accueil de loisirs
périscolaire » et formation à son utilisation ; cette
dépense est intégralement subventionnée par la CAF dans
le cadre du contrat petite enfance.

Le contrat aidé de Monsieur A. Lamouche  est renouvelé
pour 6 mois soit jusqu’au 30 juin 2013.

Réfection de la
Place du Monument :
elle est maintenant
plus accueillante et
plus propre du fait
de son nouveau
revêtement et de la
suppression des containers de tri autour desquels
stagnaient des tas de déchets. Espérons qu’elle restera
dans cet état…

Vente de l’ex-salle de classe rue de la gare, accolée à la
maison de Mr Aurélien Ray, ainsi que du préau et d’une
partie de la cour. Les activités pratiquées dans cette salle
sont transférées dans l’ancienne classe maternelle où
divers travaux sont à prévoir (déplacement électricité,
installation d’une chaudière). La réfection de la toiture
s’impose également.

Plusieurs devis ont été  demandés pour : la création de
trottoirs route d’Auroüer, le sablage du terrain de football,
la réfection de la peinture des vestiaires et des douches du
stade. Le rééquipement en mobilier d’une salle de classe,
des travaux d’accessibilité à l’école le Chêne et  l’achat
d’une armoire réfrigérée pour le restaurant scolaire sont
aussi à l’étude.

Compte administratif année 2012

Budget 2013
Pour le budget de fonctionnement, les taux d'impositions resteront à nouveau inchangés cette année.
Pour le budget d'investissement, les principales lignes ou projets sont les suivants :
Travaux bâtiments scolaires (accessibilté handicapés, toilettes). Réfection toiture et aménagement de l'ancienne maternelle.
Travaux de voirie - route d'aurouer - place du monument aux morts et divers. Stade - réfection du terrain B.
Maison des médecins. Informatisation du plan et de l'occupation du cimetière.
Poursuite de l'étude pour la réfection de la mairie. Fin des travaux connexes.
Pour un budget en équilibre de 642 543 €

Dépenses Recettes
Charges à caractère général 212 358 50 829 Produits de service

Charges de Personnel 272 541 310 589 Produits de la fiscalité

Autres Charges de gestion 66 087 246 553 Dotations et participations

Charges Financières  

Charges exceptionnelles

41 087 Autres produits de gestion courante

27 032

830

10 355

19 308

Produits financiers et divers

Remboursements Capital Emprunt 

130 617 Excédent 2011

34 440 6 529 FC TVA           

Dépenses d'équipement 

Solde des restes à réaliser

83 000

85 840

RÉSULTAT INVESTISSEMENT 2011

15 284 Taxe locale d'équipement         

13 995

47 596

Subventions  diverses                                                                                                                                                                                                                                       

Affectation résultat fonct. 201172 543

EXCÉDENT 2012 183 157

Caution + divers                                                                                                                                                                                                                               

Atténuation de Charges et divers
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Stage Alison Faucher
Actuellement en dernière année d'école d'infirmière, j'ai choisi de réaliser un stage dans un cabinet infirmier afin de découvrir l'exercice
infirmier à domicile, d'affiner mes compétences et ma pratique. C'est ainsi que j'ai eu l'opportunité d'effectuer un stage de 5 semaines avec les
deux infirmières libérales intervenant sur la commune de Villeneuve/Allier : Céline Roux et Nathalie Deschamps.

A travers ce stage, j'ai pu  découvrir tout l’éventail des soins effectués à domicile, approfondir mes connaissances théoriques  mais aussi ma
dextérité dans les différentes prestations (pansements, prise de sang, injections sous cutanées, intramusculaires...). Je remercie les patients
que j'ai pu rencontrer et prendre en charge tout au long de mon stage pour leur accueil chaleureux et leur gentillesse. Je les remercie de
m'avoir permis de progresser dans mon apprentissage en me laissant pratiquer leurs soins. Je remercie enfin Céline et Nathalie qui m'ont
accueillie et encadrée tout au long de ce stage pour leur disponibilité, leur patience et leur bienveillance.
Ce stage m'a beaucoup apporté pour ma profession future et j'en garde un souvenir très positif.

L’accueil de loisirs périscolaire est désormais
informatisé. La commune a fait l’acquisition d’un
logiciel et le personnel concerné a suivi une
formation de 2 jours ; tout ceci subventionné
intégralement par la Caisse d’Allocations
Familiales dans le cadre du « Contrat Enfance
Jeunesse » signé avec cet organisme.
Ce logiciel prend en charge tout le dossier
administratif de l’enfant, depuis son inscription
jusqu’à la facturation, en passant par le pointage
de sa présence. Il permet également le suivi des
règlements, l’élaboration des états statistiques
trimestriels pour la CAF et l’édition de divers états
de fréquentation.

Vie scolaire et Jeunesse

A  propos de l’accueil périscolaire 

Des militaires détachés du  groupement de gendarmerie
de l’Allier  enseignèrent  aux enfants quelques grands
principes. Ils les mirent  en garde en leur demandant de
refuser toutes  invitations d’inconnus à monter en
voiture ou à les suivre sans motif, tout comme à se
dénuder ou se livrer à des attouchements  sur qui que ce
soit. Pour briser la loi du silence et dénoncer les actes
répréhensibles dont ils pourraient  être victimes ou
témoins, il leur suffit ou à leurs parents,  d’appeler
le 119 (appel gratuit). On les sensibilisa  ensuite
aux dangers d’Internet, des jeux vidéo, des
drogues, de l’alcool et des vols. Les gendarmes
leur conseillèrent  de  se préserver de toute
forme de violence, qu’elle provienne de la
famille, de leur entourage scolaire ou de
l’environnement de la rue (racket, tabassages,
vol à l’arraché). Ces jeunes qui ne sont pas
encore très aguerris  demeurent  sensibles et
doivent être  armés  au mieux pour entrer dans
un monde de « grands » ou règne souvent la
violence.

Les élèves du CM 2
sensibilisés aux dangers
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…Galette des rois comité des fêtes

Fête de Noël à l'école maternelle…
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Villeneuve Judo Club : Rencontre Inter-club

Manifestations d’été du Comité des Fêtes

• Vide grenier : au vu du succès remporté par le nouvel emplacement de la brocante dans le bourg,
et avec l’accord du conseil municipal, le comité des fêtes renouvelle cette manifestation
le dimanche 07 juillet. Le tarif des emplacements reste inchangé (2,50 €/ml). Des manèges et
structures gonflables pour les enfants seront présents ainsi qu’une animation de rue.
Il est rappelé que les habitants de la rue du Presbytère, de la Place de l’Église et d’une partie de la rue

de l’Église devront prendre leurs dispositions pour ne pas sortir ou laisser leur voiture stationnée sur le domaine public
ce jour là entre 05h00 et 19h00. Les emplacements de la brocante situés au droit de chaque propriété peuvent être
attribués prioritairement aux personnes y demeurant. Des membres du comité des fêtes passeront informer chaque
riverain concerné par cette manifestions, courant juin.
• Feux d’artifice avec bal populaire : le feu d’artifice sera tiré cette année le samedi 10 août vers 22h30/23h00 sur le
terrain de foot. Il sera suivi d’un bal gratuit (salle socio-culturelle).

Les jeunes judokas du VJC se sont
retrouvés le Samedi 13 avril à la salle des
activités de Villeneuve sur Allier, en
compagnie de leurs amis des clubs de
Bessay sur Allier et Trévol. En effet, une
trentaine d’enfants ont participé à cette
rencontre, animée par leurs professeurs
Gérard Léger (Villeneuve) et Serge
Daumas (Trévol). De nombreux parents
ont pu assister à cet après-midi, aussi
sportif que récréatif. Les présidents P. Finat
et B.Pinot (Bessay) étaient présents lors de ce rassemblement totalement réussi et conclu par un goûter à la salle des fêtes.

Vie associative

Succès sportifs chez les sapeurs-pompiers 
Par ailleurs il faut
saluer la belle pres-
tation du Président
du VJC , Patrick Finat
qui s’est distingué
pour sa première
participation au
Marathon de Paris
en terminant
l’épreuve en 5 h 31,
rejoignant ainsi nos
deux sapeurs-pompiers
dans le livre d’or
des performances
villeneuvoises.

Les sapeurs-pompiers Richard Genoux et
Pascal Bouche ont « avalé » des kilomètres
sur le bitume Villeneuvois durant plusieurs
mois afin d’atteindre un double objectif : non
seulement participer au Marathon de Paris
(42.2 km) mais en plus, aller jusqu’au bout ! 
Le 7 avril 2013, ils se sont donc rendus à cet
événement non sans stress, mais avec la
ferme intention de réussir. Grâce à leur
entraînement intensif et aux efforts fournis
durant l’épreuve, ils ont atteint leur but en 

5h07 mn pour Richard Genoux et en  5h17 mn pour Pascal Bouche.

Fiers de leur performance et heureux de cette expérience, ils
réfléchissent déjà à un futur projet de marathon. Le 13 avril 2013,
deux triplettes de sapeurs-pompiers Villeneuvois ont participé au
championnat départemental de pétanque des sapeurs pompiers à
St-Yorre. La première triplette composée de Mélanie Bouche, Pascal
Bouche et Lucien Chathuant a perdu en demi- finale de consolante. La
deuxième triplette composée de Christian Landry, Sylvain Aubouard
et Kévin Faucher a remporté ce challenge et se qualifie ainsi pour le
championnat de France réunissant tous les départements de France et
d’Outre-mer les 7 et 8 septembre à Toulouse. Nous en reparlerons…

Info pratique réservations : 
Matthieu GUCCINO (président)  au 06 78 86 73 50 
ou Séverine   SOLERS   (secrétaire) au 09 81 11 36 40



Une nouvelle sortie est envisagée à l’automne :
L’ABACAV vous propose la visite du magnifique château de Vaux Le Vicomte, le vendredi 4 octobre 2013.
Ce fut  le château de Nicolas Fouquet, surintendant des finances de Louis XIV. Le jeune roi Soleil s’en inspira pour construire Versailles. Visite
guidée le matin, repas au restaurant, l’après-midi visite libre du musée des équipages : collection de voitures, attelages et carrosses d’époque
18ème et 19ème siècle restaurés et mis en scène dans les dépendances. Visite libre du jardin à la française dessiné par Le Nôtre.
Prix de l’ordre de 95 € variable suivant le nombre de participants.  
Inscription  auprès de Yvon Duffaut, 22 rue du Maroc 03460 Villeneuve-sur-Allier : Tél : 04 70 43 32 27 ou 06 31 72 41 13
ou :  yvon.duffaut@orange.fr

Acompte : 50 € /personne à l’inscription avant le 1er août

DISTINCTION
Bien que la presse régionale en ait fait l’écho (La Semaine de l’Allier
28/03 et La Montagne 02/04) j’ai jugé nécessaire de porter à la connaissance
des Villeneuvois que les compétences intellectuelles  d’un de nos concitoyens
ont été reconnues par Monsieur le Ministre de l’Education Nationale.
Nombreux sont parmi vous ceux qui connaissent Monsieur Jean Michel
Sablon qui depuis la création de notre association culturelle a procuré,
avec la collaboration de Monsieur Alain Tardif, de nombreux documents
et archives au patrimoine de notre commune. Mais, et cela sera peut être une
surprise pour certains, Monsieur Sablon a une autre corde à son arc, il a en effet
acquis par ses études à l’Institut de Philologie & d’Histoire Orientales & Slaves de
l’Université Libre de Bruxelles la capacité de comprendre les hiéroglyphes
égyptiens. Les membres de l’ABACAV se souviendront de la visite qu’il organisa en
1998 au Musée Anne de Beaujeu pour l’exposition « Autour de deux momies
égyptiennes ». Pour la première fois les textes des diverses antiquités égyptiennes

avaient été traduits. Ensuite, il étendit ses travaux aux quatre musées de la Région Auvergne possédant des
antiquités égyptiennes. Il réalisa des inventaires pour les musées Anne de Beaujeu de Moulins, Mandet de
Riom, Crozatier du Puy-en-Velay et partiellement pour le musée Bargoin à Clermont-Ferrand. Mais là ne se
limite pas le champ de ses recherches ; il participe aux travaux d’un égyptologue britannique et fournit des
informations à divers conservateurs de musée et chercheurs. Ces multiples tâches furent portées à la
connaissance de Monsieur Alain Morvan, ancien recteur de l’Académie de Lyon et Président du Directoire des
Presses Universitaires de France. Celui-ci, après examen, transmit son dossier au Ministère de l’Education
Nationale qui jugea opportun de le récompenser par sa nomination le 14 juillet 2012 au grade de chevalier de
l’ordre des Palmes académiques pour « Services rendus à la culture française ». Cette distinction lui fut
remise à Moulins le 16 mars dernier par Monsieur Antoine Chaleix, Directeur Académique. Au nom de
l’ABACAV, j’adresse à notre concitoyen mes plus vives félicitations.  

Yvon Duffaut, Président de l’ABACAV

6

Vie associative Le mot de l’ABACAV

suite…

VOYAGE sur la COTE D’AZUR
Du 15 au 18 février sous un soleil méditerranéen,
44 adhérents de l’ABACAV se sont déplacés
pour le carnaval de NICE et la fête des
citrons à MENTON.
A Nice, ils ont pu admirer  d’une part  le
Corso fleuri (équivalent de nos cavalcades)
sur la promenade des Anglais et, en soirée,
le Corso des lumières sur la place

Masséna. Cette année, les deux corsos  avaient pour thème, « les cinq continents ».  A Menton ,120 tonnes
d’agrumes, oranges  et citrons, un million d’élastiques pour les fixer sur les décors, ont permis de nous faire
voyager autour du monde  lors du défilé des chars et de la visite du jardin Biovès. D’autres visites complétèrent
agréablement ce  voyage : l’atelier d’un ferronnier d’art, le pittoresque village de Gilette à l’architecture provençale et
une fabrique de nougats à Montélimar.



7

Tonic Gym

Pétanque : 1er trophée « Les Copains »

Ambiance conviviale pour une centaine de personnes
lors d'une soirée cassoulet organisée par La Tonic
Gym de Villeneuve.

Loto Comité des fêtes

La convivialité était de mise en cette journée ensoleillée
et, après 5 rencontres acharnées disputées par toutes
les équipes, le trophée de la commune était remis
à l’équipe “ La Moulinoise “ vainqueur en finale d’une
vaillante équipe de Montceau-les-Mines.

Le mardi 7 mai il y avait de l’effervescence sur le parking des
installations sportives de Villeneuve.
A l’initiative de Villeneuve Pétanque, association créée en 2012, le
1er Trophée  « Les Copains »  ouvert aux équipes vétérans de 60 ans
et plus a réuni 20 équipes de 7 joueurs.

Arbre de Noël d
e l'Association d

es amis

de l'Europe



Campagne de sensibilisation 
Dans le cadre de la prévention auprès
des retraités et des personnes âgées,
une session  « sécurité » a été organisée
le 25 janvier 2013 par la
Gendarmerie. On retiendra quelques
judicieux conseils : « Les gendarmes
agissent toujours en tenue, déjouez
les agissements des voyous se faisant

passer pour des fonctionnaires : faux agents EDF, service des eaux ». Restez muets aux
sollicitations des démarcheurs que vous ne connaissez pas ainsi qu’aux relances téléphoniques.
N’ouvrez jamais la porte à des inconnus. Munissez votre porte d’un entrebâilleur, d’une
chaîne de sécurité ou d’un judas. Faites attention aux fausses propositions d’élagage, de
nettoyage de toiture, ravalement de façade, ramonage avant l’hiver. Pour vos travaux, contactez
des professionnels connus. Au distributeur de billets, privilégiez un distributeur dans une
agence bancaire ouverte au public car  les escroqueries sont perpétrées sur les distributeurs
extérieurs. Composez votre numéro secret de carte bancaire à l’abri des regards, enfin relevez
les immatriculations des véhicules douteux et n’hésitez pas à contacter la gendarmerie.

Un nouveau commerce ambulant
Eddy et Emilie Calvi  vous  proposent  un rayon de
boucherie-charcuterie-traiteur-fromages, un peu
d’épicerie et des fruits et légumes dans leur camion
tous les samedis matin de 9 H à 12 H  sur la place du
Monument aux Morts. Ils peuvent même vous livrer
à domicile en cas de nécessité.

Eddy et Emilie Calvi
13 rue de Paris - 58240 Saint Pierre le Moutier

Tél 03 86 37 43 68

Eclairage public 

La commune a procédé au remplacement de
67 foyers d’éclairage public sur les 160 environ implantés sur la commune.
Certains dataient de l’origine de l’éclairage public au début des années 60. Ils étaient
vétustes et les ampoules « gourmandes » en électricité… 
Sur proposition du SDE (syndicat départemental d’électricité) avec qui la commune a  signé une convention  pour l’entretien
de l’éclairage public, une première phase de remplacement a donc  été réalisée fin février. Le montant des travaux s’élève à
42 228 € subventionné à 50 % par le SDE et sera remboursé en 5 annuités de 4 818 €.
L’économie réalisée sur les consommations et la maintenance a été évaluée à 1 778 € /an. Le coût réel est donc de 15 200 €
pour la commune pour 67 foyers.

RÉFECTION DU TERRAIN DE FOOTBALL   
Le terrain de foot d’entraînement ou terrain B, jamais refait depuis l’origine, était devenu
impraticable avec la fréquentation intensive qu’il subit toute la saison suite aux
entraînements et aux matchs qui s’y déroulent chaque semaine. Ce terrain n’ayant pas été
drainé, le piétinement l’avait rendu complètement imperméable et, par temps pluvieux, l’eau
restait en surface. Il a donc été fait appel à une société spécialisée pour ce genre de travaux.
Le terrain a tout d’abord été sablé : 52 tonnes de sable de rivière ont été étalées sur les
6300 m² à l’aide d’un semoir. Une 2ème opération à l’aide d’une machine appelée  « verti-drain »
a consisté à faire une multitude de trous (160 au m²) d’environ 20 cm de profondeur et de 2 cm
de diamètre afin de permettre  la pénétration de l’eau. Une 3ème  opération  avec une autre
machine « amazone » équipée d’une herse vibrante a permis d’égaliser le terrain, d’y faire
pénétrer le sable et d’en travailler la surface de façon à pouvoir réensemencer ; cette machine
étant  équipée d’un semoir et d’un rouleau.  Un apport d’engrais a également été apporté et sera
renouvelé à l’automne. Il n’y a plus  qu’à attendre  que le temps face son effet, tondre de façon
régulière et arroser si besoin. Le terrain sera indisponible au moins jusqu'à début septembre
2013. Le coût de ces travaux est assez onéreux compte tenu du travail et du déplacement d’un
matériel important, puisque il se chiffre à 5350 € TTC.
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Vie locale

REPAS DE QUARTIER DU MAROC   C’est toujours avec le même enthousiasme que les habitants de la rue du Maroc et leurs
amis ont partagé le repas du dimanche 10 mars 2013.Un excellent cassoulet leur a été servi ; l’après- midi fut consacré aux
jeux de cartes et de société. Le prochain rendez-vous a déjà été fixé au 18 août mais cette fois dans la rue. 
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Le Docteur Georget passe la main…. 

Le Docteur  Michel GEORGET a fait valoir  ses droits à la retraite,
il  aura exercé pendant 35 ans dans notre commune  et  dans les
communes environnantes et il a transmis le flambeau au
Docteur Perrine  MICHEL. La municipalité lui a rendu hommage
et adressé ses remerciements à l’occasion de la cérémonie des
vœux le 14 janvier 2013. 
Michel Georget est né à Paris, en 1948. Ses parents s’installent
à Gannat, en 1950, pour des raisons professionnelles. Il
fréquente l’école maternelle  et  primaire  de cette ville, effectue
ses études secondaires à Riom  puis  intègre la faculté de
médecine de Clermont-Ferrand en 1967. Il en sort en 1974, se
marie la même année avec Françoise Lampaert et réside à
Moulins où son épouse est enseignante en collège. On le
retrouve ensuite interne pendant 2 ans au Centre médical
François Mercier à Tronget (actuellement  Hôpital Cœur du
Bourbonnais). Puis il fait son service militaire en 1976, après
9 ans d’études et de stages. A l’âge de 28 ans et marié, cela lui
fut un peu dur car il fut incorporé  en tant que médecin-aspirant
successivement à Libourne, Nancy et finalement Nevers, ce  qui
le rapprocha considérablement de Moulins. Il prend alors la
succession du Docteur Sylvain Verdier, parti en retraite quelques
mois plus tôt et s’installe seul en mars 77. C’est Monsieur Paul
Audin, maire à cette époque qui l’accueille. La même année,
il est sollicité par Pierre Reverret, chef de corps des sapeurs
pompiers, pour devenir l’un des  premiers médecins-pompiers
de l’Allier et intervenir principalement sur la route.
L’équipement et  le matériel, n’étaient pas celui de maintenant et
on faisait face  comme on pouvait ! C’est le garage Citroën Picot
qui prenait les appels d’urgence et déclenchait la sirène… Il n’y
avait pas de service d’urgence de médecine générale organisé et
le médecin était de garde en permanence, jour et nuit. A cette
époque le Samu n’existait pas et ce sont les sapeurs-pompiers
et  leur médecin qui prenaient en charge les blessés de la route
ainsi que les urgences médicales et psychiatriques avec leurs
modestes moyens. Mais donnons la parole au Docteur Georget :
« Je me souviens de la première ambulance des pompiers de
Villeneuve, c’était une vieille « estafette rouge » comme il
se doit, avec à l’intérieur deux porte-brancards bricolés par
le charpentier local. Depuis cette époque des progrès
considérables ont été accomplis grâce aux efforts des
collectivités locales et de l’État ».
Il poursuit « Il faut dire qu’à la fin des années 70, le paysage
médical n’était pas le même ; les places étaient chères et les
postes offerts étaient rares. Vous demandiez un successeur, dix
se présentaient… et une fois installé, il fallait se battre pour
exister… L’exercice médical d’alors était différent, les moyens
thérapeutiques et de diagnostic étaient moins performants
mais à l’inverse les contraintes administratives et la paperasserie
ne vous gâchaient pas la vie. Que de dimanches de garde passés
à proximité du téléphone, que de réveils nocturnes, sans
récupération les lendemains. Je pourrais vous entretenir  des
heures pour évoquer tous ces souvenirs, tout cela c’est du
passé, il faut aller de l’avant et, pour ma part passer à autre
chose ».
Le docteur adressa ensuite ses remerciements, tout d’abord à
tous les patients qui lui ont accordé leur confiance et témoigné

leur attachement tout au long de ces années « Je me suis efforcé
d’être au plus près d’eux  dans leurs difficultés et leurs problèmes
de santé. J’ai essayé d’être à l’écoute le plus possible dans la
mesure de mes moyens mais le médecin n’est  qu’un homme, il
a aussi des limites, des fragilités et des doutes… » Il remercia
Monsieur le Maire et ses conseillers pour  leur vision d’avenir en
matière de santé soulignant que l’équipe municipale s’était
mobilisée et avait travaillé pour assurer la pérennité  d’une
présence médicale à Villeneuve. Il salua  au passage nos
infirmières, nos pharmaciens, notre kinésithérapeute qui, par
leur activité, complètent l’offre de soins sur la commune et
permettent au médecin d’avoir un exercice plus facile et aux
patients des soins plus facilement accessibles et personnalisés.
Il remercia aussi son épouse Françoise pour le soutien moral et
professionnel constant qu’elle lui apporta notamment dans
l’accueil téléphonique des patients et le secrétariat.

Enfin, il remercia le Docteur Perrine MICHEL qui a accepté de
venir à Villeneuve pour assurer la continuité des soins dans la
perspective de l’ouverture d’une maison médicale. Cette trentenaire
est une Bourbonnaise qui a passé toute son enfance à Lusigny,
sa scolarité secondaire à Moulins, au collège François Villon et
au lycée Théodore de Banville. Elle fut ensuite interne au
CH Moulins, stagiaire en médecine générale et finalement diplômée
de la faculté de Médecine de Clermont-Ferrand. Elle  a effectué
de nombreux remplacements et stages dans les cabinets
médicaux de la région, notamment à Villeneuve et à Trévol en
2011 et  2012,   avant  de  s’installer.  On lui reconnaît  toutes les
compétences et la capacité d’écoute qui sied à un bon professionnel.
Le Docteur Georget  ajouta « Je vous demande de lui accorder
votre confiance. Un jeune médecin qui accepte de s’installer
en milieu rural ou semi-rural, ce qui est rare, doit être soutenu
car l’exercice médical bien que facilité, de nos jours, par
des structures et des moyens modernes reste l’un des plus
difficiles qui soit ». Perrine est aussi la maman d’un petit
Eugène de 8 mois. Le Docteur Georget termina son propos
en évoquant ses futures occupations « Quand à moi, je vais
pouvoir d’abord me reposer  puis m’occuper de ma famille,
réaliser des projets mûris depuis longtemps tout en conservant
une petite activité médicale en particulier au sein de l’Établissement
Français du Sang et pour quelques mois encore au service
médical départemental des sapeurs-pompiers. Bien que n’étant
pas natif de Villeneuve, j’y aurai fait toute ma carrière ; j’ai eu
l’honneur de soigner parfois 3 ou 4 générations de la même
famille, ce qui me donne le droit, je pense, de me revendiquer
Villeneuvois à part entière. »



Dans la rubrique des métiers traditionnels…

UNE PLONGÉE DANS LE MONDE DES CHEVAUX…
Depuis des temps immémoriaux,
l’homme et le cheval ont
toujours été liés pour les
travaux de la terre, les
transports, les  guerres, la
chasse et beaucoup plus

tard les courses et les
loisirs. Cet animal a
toujours été complice de
l’homme et son dévoué
serviteur en toutes

circonstances.  Même
si aujourd’hui,  la
mécanisation les a
remplacés dans la

plupart des domaines, les
chevaux  restent et resteront
des amis merveilleux pour
l’homme…

Il existe sur notre commune une exploitation agricole
consacrée aux chevaux de course et de loisirs. 
Depuis 18 ans, Jennifer et Philippe LOMBARDO, ont repris
le domaine de Monsieur et Madame Jault à la Bergerie
en le  transformant en une écurie d’entraînement  et de
pension pour chevaux. Depuis l’an dernier, ils possèdent
de plus un manège couvert  et sablé, dans lequel  Jennifer
et les cavaliers extérieurs peuvent entraîner eux-mêmes
leurs chevaux aussi bien l’hiver que l’été.   
Le couple s’occupe d’une  quarantaine de chevaux de
course grâce à des  compétences respectives dans
plusieurs domaines. Leur but est de leur apprendre à
courir pour être «qualifiés», en moyenne à l’âge de 2 ans,
et ainsi participer aux compétitions .Chez Jennifer et
Philippe, les chevaux réformés sont vendus comme
chevaux de selles mais jamais en boucherie…
Ils gardent même en pension des juments âgées ou
handicapées…
Philippe est plus spécialisé dans l’entraînement des
trotteurs et  Jennifer dans le dressage, le débourrage, le
travail à la longe et même le «poulinage». Cette
dernière prend des chevaux
en pension, en box ou  au pré,
les nourrit et les soigne. Entre
les mois de février et de  mai,
cinq à huit poulains naissent
chaque année ; les juments
ont une gestation de 11 mois
et 15 jours  voire même 12 mois
si le temps est mauvais … La
surveillance doit être étroite,
toutes les 3 heures, souvent la
nuit lorsqu’apparaissent des
signes avant-coureurs de mise bas. Parmi  ces chevaux,
on remarque entre autres, outre  de magnifiques juments
et un élégant étalon «pure race espagnole » fougueux et
cabotin, des chevaux « lusitaniens » d’origine portugaise

et trois  chevaux  de monte «western ». Dans un petit box,
ils élèvent aussi un poney dit « souffleur » ou « boute-en-
train » qui détecte les chaleurs  des  juments sans risque
d’accouplement…

Jennifer participe souvent
à des championnats.
Lors d’un récent

concours, ce milieu
très masculin, a
même essayé de la

dissuader de participer ;
elle a pourtant fait

ses preuves,
terminant à

quelques
secondes
du vain-
queur !

Quant à Philippe, il est
très souvent sur sa
piste d’entraînement
de 1100 m de
longueur avec les
7 trotteurs qualifiés
dont il s’occupe.

Il les prépare au trot monté ou au trot attelé en vue de
leur participation à des courses hippiques dans toute la
France (Paris, Vichy, département de la Loire…). Jennifer

nous a confié que le cheval
ressent toutes vos émotions ;
il faut s’accorder avec lui
dès sa prise en charge car
c’est un animal très intuitif ;
plus vous êtes décontracté
plus il le sera lui même
en retour.
Nous avons rencontré un
couple passionné par son
métier, aimant profondément
leurs animaux.

Les concours, les championnats de France et même
d’Europe occupent une grande partie de leur week-end
mais il trouvent là un sens à leur vie et cela leur procure
une grande satisfaction.
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Steffi
LOMBARDO



Dates à retenir…
Samedi  15 juin 

Kermesse des écoles - groupe scolaire « le roseau »

Dimanche 23 juin             
Pétanque - Journée championnat des clubs
Salle socio-culturelle 

Dimanche 07 juillet  
Brocante du Comité des fêtes, dans le bourg 

Samedi 10 août                  
Feux d’artifice comité des fêtes
avec participation financière de la commune 

Dimanche 06 octobre        
Balaine ; portes ouvertes pépinière 10h-18 h    

Samedi 12 octobre       
Loto amicale des pompiers - Salle socio-culturelle 

Samedi 30 novembre 
Fête de Sainte Barbe - Salle socio-culturelle

Dimanche 08 Décembre
Loto du Judo 

Déviation
Suite à une réunion conjointe avec le Préfet, la DREAL* et
l’association RN7-2x2voies, nous avons été informés du
lancement des appels d’offre pour les dernières fouilles
archéologiques prévues en  fin d’année 2013. Ensuite il faudra
attendre le résultat de la négociation entre l’Etat et les
collectivités territoriales concernées pour l’inscription au
PDMI**, ce qui permettra l’engagement des travaux routiers.
*Direction Régionale de l’Environnement , de l’Aménagement et du Logement 
** Programme de Modernisation Des  Itinéraires

Une maison appartenant à la Commune - type F4
située au 5 avenue de la Gare, est à vendre. Il s’agit du bâtiment
entre l’Auto-école et le cabinet de kinésithérapie.

S’adresser directement
à la Mairie ou au
Cabinet Brivet-Raffin
à Moulins
Tél : 04 70 35 05 33

Collecte de textiles
L’Association des Paralysés de France               
(tél. 04 70 48 13 60) organise sa collecte annuelle
de textiles dans notre commune. Elle est baptisée
« MOISSON DU CŒUR », un bonhomme de
chiffon en est l’emblème.

Profitez, une fois de plus, de cette occasion pour vous
débarrasser des vêtements qui encombrent vos armoires…
Pour cela, il suffit de les apporter du 06 au 13 juin dans des
sacs plastiques ou sacs poubelle UNIQUEMENT, bien
ficelés, à la MAIRIE de VILLLENEUVE-sur Allier.

Le ramassage des ordures ménagères 
collectées auparavant 2 fois par semaine a lieu désormais une
fois par semaine, le mardi matin : les sacs noirs pour les
déchets non recyclables et jaunes transparents pour les
déchets recyclables (voir plaquette Sictom Nord Allier) sont
à sortir dès le lundi soir après 19 h ou le mardi matin avant
6 h. La collecte de ces deux types de déchets s’effectue
en deux temps par deux camions-bennes différents. Les
containers  sélectifs  (verres, cartons, plastiques ) de la Place
du Monument ont été supprimés mais ceux de la Place de la
Gare  sont  toujours en place. Il est rappelé également qu’il
a été mis en place par le SICTOM, 2 containers Place du
Marché qui sont réservés aux habitants de la Place du
Marché.
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État Civil
Naissance
• Le 21.07.2012 : Mathilde THEPENIER

• Le 12.04.2013 : Noé Didier Gilles CHÉVENY
Décès
• Le 26.12.2012 : Aimé René CHALMIN, 88 ans
• Le 26.01.2013 : Simone TRUBLET, veuve TRICOT, 81 ans
• Le 14.02.2013 : Yvette Gilberte Germaine FOURNIER, veuve LAURENT, 84 ans
• Le 04.03.2013 : Yvonne Jeanne PACOT, 93 ans
• Le 11.04.2013 : Lucette Gabrielle Sabine DUCHET, épouse LESOEURS, 91 ans 

Infos Diverses

ICI  LE SOLEIL  REVIENDRA…

Lucette LESŒURS
DUCHET est née
le 8 juillet 1921
à Cossaye dans
la Nièvre. Elle
nous a quittés
le mercredi
10 avril après
avoir vécu 67 ans
à Villeneuve sur

Allier et  y avoir
exercé sa profession

de pharmacien de 1946
à 1989 aux côtés de son mari, André
Lesœurs, photographe et de sa mère
Emma.
Depuis sa naissance, notre mère est
restée très attachée à notre pays entre
Loire et Allier par ses ancêtres paternels
Duchet-Durand (Dornes) et maternels
Joux-Nachard (Cossaye) qui y ont vécu
depuis des générations en étant
paysans ou commerçants. Elle est
passionnée par la généalogie de nos
familles et aussi par l’histoire locale.
Membre de l’ABACAV et de la Société
d’Emulation du Bourbonnais, elle donne
des conférences, notamment sur les
diligences et la Nationale 7. 
En Automne 1946, son diplôme de
pharmacien en poche, Lucette accom-
pagnée de son mari, de sa mère Emma
récemment veuve et de son fils Guy fait
l’acquisition de la pharmacie du Père
Larche (inventeur de la fameuse Poudre
de l’Hôpital pour les maux d’estomac,
disparue de nos jours) qui se trouve
alors à la Font Barre . 
Sa fille Christine naît en 1949. Puis nos
parents s’installent au centre du village
d’abord, en 1951, presque en face de la
boulangerie actuelle puis, en 1956, dans
la maison sur la place du Marché,
ancien relais de poste à chevaux sur le
Grand Chemin où se trouve l’officine de
M. et Mme Tardif, successeurs de
Lucette Lesœurs-Duchet. 
En retraite en 1989, après plus d’un
demi-siècle de bons et loyaux services
dispensés à ses concitoyens, notre
mère continue à participer à la vie
religieuse locale en accompagnant la
chorale paroissiale à Villeneuve, Trévol
et Aurouër. Quelquefois notre père
l’accompagne au violon.
Elle publie un premier récit « Emma,
Gens de Nièvre » (Editions Glyphe) qui

relate la vie de sa mère de 1901 à 1977.
Un second ouvrage, écrit à quatre mains
avec son fils, décrit celle de son père,
François Duchet, commissaire de police
(« Commissaire François Duchet, Gens
de Nièvre », Editions Glyphe) qui, avec
son épouse Emma, leurs enfants
Lucette et Alain, vivront à Dijon,
Brioude, Sedan, Saint Etienne, Cahors
puis Montpellier. Alain, le petit frère de
Lucette, décédera de la diphtérie dans
cette ville en 1945. 
Toutes les personnes qui ont connu
Lucette Lesoeurs-Duchet reconnaissent
qu’elle était dotée d’une forte personnalité,
ne démissionnant jamais devant l’adversité,
les deuils ou  la maladie et franchissant
les obstacles avec une très grande
énergie. Jusqu’au dernier souffle de sa
vie bien remplie, elle a lutté courageusement
pour rester alerte intellectuellement  et
forte malgré les handicaps physiques
liés à l’âge. Grâce à elle, nous nous
sommes construits, ma sœur et moi,
pour affronter la vie tout en respectant
les autres. Elle nous a donné la joie de
vivre, la foi en Dieu et l’espoir que la
lumière gagne toujours sur l’ombre.
Ce n’est pas un hasard si « Lucette »
signifie « petite lumière ».
Cela fait écho à la devise familiale
qu’elle avait créée pour relier nos
familles et que nous transmettons à ses
petites filles et ses arrière-petits-
enfants « Huc sol redet » anagramme
de Lesœurs-Duchet et qui signifie
« Ici le soleil reviendra ».

Guy et Christine  Lesœurs

42, Route de Paris



Repas du CCAS le 14 Avril 2013

Balaine : Journeé des Plantes 20 et 21 avril 2013… et Vœux du maire 2013




